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высокой ЧЕСТИ
УДОСТОЕНЫ

Целый год комсомо
лия завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола 
участвовала в социа
листическом соревно
вании за право подпи
сать рапорт ЦК КПСС 
в честь 60-летия Вели
кого Октября. Сегодня 
уже известны имена

щиков, ему доверяют 
изготовление деталей, 
которые требуют осо
бой точности и мастер
ства. А. детали эти са
мые разные и по раз
мерам, и по сложности.
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победителей этого 
ревнования.

Кто же они, эти 
тырнадцать ребят и
вушек,

СО’

че- 
де-

удостоенных
высокой чести?

Таня Адвокатова 
прощается с комсомо
лом, и то, что ей дове
рено поставить свою 
подпись под рапортом, 
ее особенно волнует. Че
тыре года подряд она 
была секретарем ком
сомольской организа
ции, цеха № 5. Все от
мечают, что за эти го
ды активность комсо
мольцев цеха заметно 
возросла. Они успешно 
справляются с произ
водственным заданием, 
принимают участие в 
субботниках, других об
щественных мероприя
тиях.

Пожалуй, самая мо
лодая среди комсо
мольцев, подписавших 
рапорт, — Люда Кист- 
нер, штукатур-маляр 
цеха ячеистого бетона. 
И на заводе она рабо-
тает недавно, чуть
больше года назад при
шла сюда после окон
чания профтехучили
ща. Однако она сразу 
проявила себя как спе
циалист и как общест
венница. Как член це
хового бюро Люда отве
чала за шефскую рабо
ту.

Владимир Игнатов —
Фрезеровщик. В
№ 11 
1969 
ушел в 
Армии, 
вновь

он пришел
ГОДУ.

цех 
в

отсюда
ряды Советской 

отслужив, 
возвратился в

цех. Сегодня он один 
из опытных фрезеров-

Проходя мимо 
вертого конвейера 
мовочного цеха, 
увидите «высокую

чет- 
фор-

вы
де-

=

вушку в синем свите
ре. Это Галя Бекарева. 
Работает она отделоч
ницей 4 года, пришла в 
цех сразу после окон
чания школы. Сначала 
было нелегко: новый
коллектив, незнако-
мый цех. Но вот про
шло время, и Галя ов
ладела своей специаль
ностью, познакомилась 
с молодежью цеха, ока
залась в водовороте
комсомольских дел.
Выбрали ее в комитет 
комсомола цеха 'ответ
ственной за культмас
совую работу, и она 
организовывала поезд
ки на базы отдыха, за
водские вечера.

Есть немалые заслу
ги перед комсомоль
ской организацией за
вода и у других комсо
мольцев, чьи подписи 
стоят под рапортом: 
Татьяны Башкирцевой, 
сварщицы контактной 
сварки цеха № 2.
Татьяны Кобтевой, 
крановщицы цеха № 6, 
Галины Правёдникой,
арматурщицы цеха
№ 7, Валентины Хари
тоновой, сварщицы
контактной сварки це
ха № 9, Натальи Бур
лаковой, инженера-хи
мика цеха № 10, Алек-
сандра
токаря ]
Надежды

Покровского, 
цеха № 16. 

: Неверовой,
лаборанта ЦЗЛ, Зои 
Смертиной, контролера
ОТК, Светланы 
ленко, бухгалтера 
цодоуправления,

Ши
за-

На-
тальи Ащеуловой, вос
питателя.

И. ПОПОВ.
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Свердловский
ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 

И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

№ 43 (197). ПЯТНИЦА, 28 ОКТЯБРЯ 1977 г. ф ЦЕНА 2 КОП.

* Юбилейная вахта строителей /
ПОБЕДИТЕЛИ СОЦСОРЕВНОВАНИЯ

Состоялось совместное 
заседание администрации 
и объединенного построй- 
кома ДСК по подведению 
итогов социалистического 
соревнования за третий 
квартал 1977 года.

Среди строительных уп
равлений первое место 
присуждено коллективу 
СУ-13 с вручением перехо
дящего Красного знамени 
и денежной премии. За 
низкое качество вводимого 
жилья решено снизить раз
мер премии на 25 процен
тов, руководящему соста
ву — на 50 процентов. От
мечена хорошая работа по 
вводу жилья коллективов 
СУ-1 и СУ-7.

Монтажным управлениям 
и управлениям «нулевого» 
цикла первого места реше
но не присуждать.

Среди цехов завода ЖБИ 
имени Ленинского1 комсо
мола победителем признан 
коллектив цеха № 4.

Присвоены звания:

«Лучший участок»
Коллективу участка СУ-13 

— начальник участка В. А. 
Тюлюбаев.

Коллективу участка СУ-28 
—■ начальник участка Ю. П. 
Докторов.

Отмечена хорошая рабо
та участка СУ-7 — началь
ник участка Л. Г. Макеева.

«Лучшая бригада»
Бригаде формовщиков 

цеха № 6, бригадир В. К. 
Усанин,

бригаде плотников СУ-13, 
бригадир Л. А. Александ
ров.

бригаде штукатуров
СУ-43, бригадир Н. П. 
Александрова,

бригаде маляров СУ-15, 
бригадир В. С. Швед, 

бригаде монтажников
СУ-28, бригадир Е. С. Па
лев,

бригаде трубоукладчиков 
СУ-20, бригадир И. Е. Суб
ботин,

бригаде монтажников 
«нулевого» цикла СУ-20, 
бригадир Ю. Д. Максимов.

Отмечена хорошая рабо
та бригады маляров СУ-13, 
бригадир М. А. Адушкина.

Победителем соцсорев
нования за третий квартал 
признан экипаж бульдозе
ра Д-271 в составе В. В. 
Фокина и В. М. Михайло
ва.

«Лучший прораб»
Прорабу СУ-28 В. В. Пло- 

тущихину,
прорабу СУ-7 А. И. Куд

рину,

«Лучший мастер» Среди общежитий звание
Мастеру СУ-13 М. В. Зы- лучшего присвоено обще-

кину, житию № 1, среди детских
мастеру СУ-27 Л. В. Бур- комбинатов — комбинату 

дакову. № 406.

Экскаваторщик Василий Родионович Макси
менко отдал стройке 19 лет. Работая сейчас в цехе 
наружных коммуникаций завода ЖБИ имени Ле
нинского «комсомола, он зарекомендовал себя спе
циалистом высокого класса.

ОСНОВА ПРОЧНОГО УСПЕХА
Отчитываясь перед 

коммунистами о рабо
те партийного бюро за
вода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола, 
секретарь партбюро 
В. Ф. Мурзинов поста
вил задачу глубоко и 
всесторонне проанали
зировать все стороны 
хозяйственной деятель
ности коллектива, об
щественной жизни и 
внутрипартийной ра
боты. Это и было сде
лано в докладе секре- 
та,ря и в выступлени
ях коммунистов.

Глубокая идейная 
убежденность — осно
ва высоких морально- 
политических качеств 
коммунистов. Доклад
чик и выступивший в 
прениях коммунист 
С. Д. Францкевич под
черкнули. что партбю
ро много занималось 
организацией и улуч
шением марксистско- 
ленинского образова
ния. Было создано 7 
кружков в партийной 
политсети. 4 — в ком
сомольской. Второй год 

работала школа атеис
тов-агитаторов под ру
ководством пропаган
диста Н. А. Шадрико- 
ва. Все кружки и шко
лы успешно закончили 
учебный год и выпол
нили программу.

Было организовано 
также 6 школ экономи
ческих знаний и 6 
школ коммунистическо
го труда. Всего различ
ными формами учебы 
на заводе было охваче
но 1411 человек, или 
64 процента работаю
щих.

Однако были в этой 
работе и существенные 
недостатки. Явка и ак
тивность слушателей 
оставалась на уровне 
80 процентов. Партий
ное бюро не проявило 
здесь принципиальнос
ти, необходимой требо
вательности.

Значительную роль 
в идейно-политическом 
воспитании трудящих
ся играют регулярные 
выпуски радиогазеты, 
красочное оформление 
наглядной агитации, 

лекции и беседы, кото
рых за отчетный пе
риод проведено более 
100. При партийном 
бюро было утверждено 
108 агитаторов и по
литинформаторов, 12 
докладчиков.

Однако партийная 
организация не сумела 
добиться высокой эф
фективности проводи
мых на заводе пропа
гандистских и массово- 
политических меро
приятий. Об этом гово
рит рост прогулов и 
правонарушений. Не 
случайно в докладе во
просу дисциплины и 
работе с кадрами был 
посвящен специальный 
раздел, об этом же го
ворили в своих выступ
лениях В. А. Брциев и' 
Г. М. Папарин.

Исключительно важ
ное значение в жизни 
каждой партийной ор
ганизации имеют со
брания. Именно на них 
коммунисты обсуж
дают основные вопро
сы партийной жизни, 
вырабатывают единст

во мнений и действий, 
овладевают партийным 
подходом к любому де
лу. Всего за отчетный 
период было проведено 
11 заводских партий
ных собраний. Предме
том обсуждения ком
мунистов были важней
шие для коллектива во
просы: о развертыва
нии соцсоревнования в 
честь 20-летия завода 
и 60-летия Великого 
Октября, о задачах 
коммунистов по моби
лизации коллектива на 
активное участие в ре
конструкции и увели
чении мощностей до 
460 тысяч квадратных 
метров общей площа
ди в год, о задачах пар
тийной организации по 
улучшению качествен
ного состава партий
ных рядов и ра
боте с молодыми 
коммунистами в свете 
решений XXV съезда 
КПСС, о состоянии 
научной организации 
труда и другие. Хо
зяйственные вопросы, 
как правило, рассмат

ривались в неразрыв
ной связи с организа
торской и массово-по
литической работой в 
коллективе.

Постоянно осуществ
лялся контроль за хо
дом выполнения реше
ний партийных собра
ний.

Говоря о задачах, 
которые стоят сегодня 
перед партийной орга
низацией. докладчик и 
выступившие в прениях 
коммунисты Ю. С. Мар
тынов, В. П. Тагинцев, 
начальник ДСК К. Е. 
Калиновский подчерк
нули, что главная из 
них — мобилизация 
коллектива на успеш
ное выполнение госу
дарственного плана и 
социалистических обя
зательств. Предвари
тельные расчеты позво
ляют надеяться, что с 
планом по реализации 
за 10 месяцев завод 
справится досрочно —■ 
28 октября. Коллектив 
завода встретит юби
лей Родины трудовыми 
подарками. Домострои

тельный комбинат по
лучит на 71 этаж 
больше, чем за этот 
же период прошлого 
года, в 3 раза увели
чилось производство 
изделий для высотных 
домов. Досрочно вы
полнят производствен
ный план все цехи, 
кроме шестого и девя
того. До 10 ноября за
вод должен выдать из
делия на все пусковые 
объекты этого года. 
Важным участком, тре
бующим особого вни
мания, является рекон
струкция завода, кото
рую необходимо закон
чить в 1978 году, не 
снижая темпов произ
водства. Обеспечить ре
шение всех этих за
дач — вот основное на
правление, в котором 
будет работать партий
ная организация заво
да ЖБИ имени Ленин
ского комсомола.

Секретарем партбю
ро завода вновь избран 
В. Ф. Мурзинов.

Л. МИТЧИНА.



* С отчетно-выборной комсомольской конференции ДСК

РАПОРТУЕТ КОМСОМОЛИЯ КОМБИНАТА

Многолюдно и ожив
ленно было в этот вечер 
во Дворце культуры име
ни Горького. Делегаты 
всех подразделений ком
бината собрались на деся
тую комсомольскую от- 
четно^выборную конфе
ренцию.

В состав рабочего пре
зидиума конференции бы
ли избраны комсомоль
ские актцвисты, почетные 
гости: начальник ДСК 
К. Е. Калиновский, сек
ретарь парткома Н. И. 
Спицын, ветераны комсо
мола М. В. Узких, П. А. 
Жарихин, ветеран комби
ната П. П. Бородулин, ве
теран партии И. Р. Пры- 
мак.

Со стихотворным при
ветствием к делегатам 
обратились пионеры под
шефной школы № 47.

С отчетным докладом 
выступил секретарь коми
тета ВЛКСМ комбината 
Владимир Фукалов. Он 
остановился на основных 
итогах работы коллектива 
за первые два года деся
той пятилетки, которые 
были насыщены важней

шими историческими со
бытиями в жизни всей 
страны и Ленинского ком
сомола.

Около пятидесяти ком
сомольцев ДСК своим 
трудом и активным уча
стием в общественной 
жизни заслужили право 
подписать рапорт XXV 
съезду партии. С боль
шим воодушевлением 
встретили молодые домо
строители принятие новой 
Конституции СССР, за
фиксировавшей право 
ВЛКСМ наряду с други
ми общественными орга
низациями широко участ
вовать в решении поли
тических, хозяйственных, 
социально - культурных 
вопросов. Обсуждение 
проекта Конституции да
ло новый толчок соревно
ванию комсомольцев и 
молодежи за почетное 
право подписать рапорт 
комсомола ЦК партии к 
60-летию Великого Ок
тября.

Немало славных дел 
на счету комсомольцев 
комбината. Во всех зве
ньях, на всех участках 
производственной и обще
ственной жизни ДСК ра

ботают комсомольцы. И та уже успешно прошли 
если доля их труда ощу- общественно - политиче- 
тима в общих итогах ра- скую аттестацию.
боты коллектива, то ив В комсомольской орга- 
том, что комбинат рабо- низации ДСК продолжает- 
тает ныне ниже своих воз- ся ударная трудовая вах- 
можностей, сказываются та «60-летию Октября — 
наряду с другими причи- 60 ударных недель», ито- 
нами недоработки комсо- ги которой подводятся 
мольской организации. ежемесячно. Сейчас лиде-

В своем докладе В. Фу- рами являются комсомоль- 
калов особенно подробно ские организации СУ-1 и 
проанализировал работу завода ЖБИ имени Де
по коммунистическому нинского комсомола. Но в 
воспитанию молодежи, организациях СУ-20, 
Здесь сыграл важную СУ-27, СУ-29 и других 
роль проведенный по ре- вахта проводится на очень 
шению XVII съезда низкам уровне.
ВЛКСМ обмен комсо- Сказывается порою и 
мольских документов. В низкая квалификация сек- 
ходе его заметно возросли ретарей первичных орга- 
общественная активность низаций. Так, в СУ-20 
комсомольцев и партий- секретари меняются очень 
ное ядро комсомольской часто, безынициативность 
организации. Следующим комсомольских секрета- 
программным докумен- рей ощутима и в СУ-13, 
том стало постанов- СУ-7. Проявляется она, в 
ление ЦК ВЛКСМ о частности, в том, что ут- 
проведении в 1976—1980 рачивают свое значение 
годах Ленинского зачета ранее созданные комсо- 
«Решения XXV съезда мольско - молодежные 
КПСС — в жизнь». Пер- бригады, не создаются 
вый этап зачета заверша- новые там, где для этого 
ется в этом году и посвя- есть возможность.
щен 60-летию Октября. В. Фукалов падчерк- 
Подавляющее большинст- нул, что авторитет комсо- 
во комсомольцев комбина- мольской организации

формируется только в 
конкретных делах. Преж
де всего, комсомол обя
зан заботиться о- трудовой 
дисциплине, среди членов 
организации, о закрепле
нии вновь приходящих в 
коллектив молодых рабо
чих. Для этого необходи
мо активизировать работу 
наставников, больше вни
мания уделять организа
ции досуга молодежи, про
живающей в общежитиях 
комбината. Хорошо заре
комендовали себя в этом 
отношении конкурсы на 
звание «Мастер — золо
тые руки», вечера посвя
щения в рабочий класс.

(Конференция закончи
лась принятием постанов
ления и выборами нового 
состава комитета ВЛКСМ. 
Решением нового состава 
комитета секретарем 
вновь избран В. Фукалов. 
Избран новый штаб «Ком
сомольского прожектора».
Конференция утвердила 
также состав делегации 
на 27-ю отчетно-выбор
ную конференцию Киров
ского района.

С. ВЛАДИМИРОВ.

* ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЙ
Н. ДАВЫДОВ, секретарь Ки

ровского райкома ВЛКСМ.
Здесь было сказано об инте

ресных |делах комсомола ДСК за 
отчетный шериОД. Хотелось бы 
поговорить о задачах, стоящих 
впереди.

Интересна ^инициатива домо
строителей о сорван оваи-ии с кол
легами из других городов. По
следнее время о нем почти не 
слышно. Комсомольцы должны 
оживить это соревнование.

Упущение комитета комсомола 
и в том, что в такой крупной ор
ганизации, какая есть на заводе 
ЖБИ имени Ленинского комсо
мола, .нет пока ни одной комсо
мольско-молодежной бригады.

Военно-патриотическим воспи
танием тоже недостаточно зани
мался комитет. Это щоказал опыт 
нынешнего летнего военно-спор
тивного лагеря.

Т. ПЕРЧУЛЛА, завод ЖБИ, член 
комсомольского оперативного 
отряда.

Работа нашего отряда направ
лена в основном на (воспитание 
так называемых трудных подро
стков. В отряде 18 человек, из 
них 15 юношей и 3 девушки. Мы 
опекаем подростков, стоящих на 
учете в отделении милиции.

Каковы причины хулиганства 
подростков? Когда разговарива
ешь с ними, чаще всего слы
шишь вопрос: «А чем заняться?» 
И это действительно так. Раньше 
в поселке работал дворовый 
клуб, сейчас помещение отдали 
под опорный пункт. Мы (поста-

вили перед администрацией воп
рос о предоставлении помещения 
под детский клуб.

Л. ДМИТРИЕВА, СУ-15, член 
комитета комсомола.

Ежегодно 80—90 рабочих ком
бината поступают в школу рабо
чей молодежи. (Но оканчивают 
далеко не все. Условия работы 
строителей часто не дают воз
можности совмещать ее с уче
бой. Есть здесь и вина комсо
мольских организаций, которые 
слабо контролируют учебу своих 
рабочих, недостаточно ведут про
паганду всеобщего среднего об
разования.

Второй учебный год действует 
новая форма обучения в ШРМ— 
сессионные классы. Думаем, что 
это дело перспективное. Но есть 
еще одна помеха — не обору
дованы в общежитиях, где жи
вут большинство наших учащих
ся в ШРМ, комнаты для занятий. 
А в жилых комнатах для этого 
часто нет условий.

А. КОПАЧЕВ, СУ-7, председа
тель штаба «Комсомольского 
прожектора».

За отчетный период головным 
штабом «КП» и штабом «КП» 
подразделений проводились про
верки и рейды, после которых 
выпускались «молнии», материа
лы вывешивались на стенде «КП» 
и НК и помещались в газете 
«Свердловский строитель». (Всего 
за 1976 год проведено рейдов и 
проверок 43, выпущено «молний» 
и фотовитрин 40, за 9 месяцев 
текущего года проведено Ф рей

дов и выпущено 9 фотовитрин. 
В основном эта работа проводи
лась в отделочных управлениях 
№ 1, 7, 15. Плохо была органи
зована в таких управлениях, как 
СУ-29, СУ-28, УПТК.

Недостаточно организована ра
бота штаба «КП» на заводе ЖБИ. 
Плохо работают ' (посты качества. 
А недостатки в качестве изделий 
отделочники ощущают на строй
площадке.

Штаб «КП» комбината неодно
кратно занимал первые места 
среди штабов «КП» района. За 
второй квартал 1977 года он был 
награжден грамотой и призом 
за первое место в смотре-кон
курсе на лучший отряд «КП».

Но наряду с этим имелись не
достатки и упущения. Штабом 
«КП» комбината был составлен 
план учебы «прожектористов», 
но он не смог осуществиться. 
Штаб («КП» не добился, чтобы 
все «прожектористы» (принимали 
участие в (проводимых рейдах и 
проверках, в выпуске «молний».

К. Е. КАЛИНОВСКИЙ, начальник 
ДСК.

Бюро обкома партии рассмот
рело и одобрило план мероприя
тий ДСК по развитию и совер
шенствованию кр упн о п а н е л ын о г о 
домостроения в Свердловске. В 
результате развития мощностей 
завода ЖБИ после реконструк
ции выпуск продукции в полто
ра раза увеличится. Это позво
лит частично решить самую боль
шую проблему — ритмичное и 
компленоное обеспечение строек.

Намечены организационные 
преобразования: объединение
заказчиков под руководством уп
равления капитального строитель
ства горисполкома, организация 
участков малой механизации. 
Серьезного внимания требует 
материально-техническое снабже
ние, которое в ближайшее вре
мя изменится, будет введена 
система корректированного снаб
жения.

Одна из самых острых проб
лем — жилищная. Обком партии1 
и главк одобрили ‘наши расчеты 
по строительству ежегодно од- 
ного^двух общежитий, планомер
ному улучшению жилищных ус
ловий семей работников ДСК. 
Предусмотрено более полное 
обеспечение детскими учрежде
ниями.

ДСК сдал свои позиции лиде
ра среди строительных органи
заций. Обком партии обещал нам 
поддержку (В ходе преодоления 
тяжелого положения. Но от кол
лектива комбината требуются це
ленаправленные усилия для это
го в повышении культуры произ
водства, качества работы. Мно
гое зависит от правильной ори
ентации, инициативы комсомоль
ской организации.

¥ ¥ ¥

В прениях выступили также де
легаты И. Вислоухин, Г. Вшивце- 
ва, 3. (Калинина, 3. Хаялеев, Т. Ле- 
совая, зав. отделом горкомаком- 
сомола (М. Скоколова и другие
участники конференции.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
* в Свердловском ДСК 

трудится 1321 человек в 
в возрасте до 28 лет. Из 
них 756 (комсомольцев.

* За два года, прошед
ших с IX конференции, 
рекомендовано кандидата
ми в члены КПСС 72 
комсомольца.

* 15 комсомольцев яв

ляются депутатами рай
совета (Кировского райо
на и городского Совета 
народных депутатов.

* За 1976—1977 го
ды по итогам Ленинского 
зачета «Решения XXV 
съезда КПСС — в жизнь» 
аттестовано 700 комсо
мольцев.

* Молодые домострои
тели постоянно повыша
ют свой общеобразова
тельный уровень. С дип
ломами о высшем обра
зовании в комбинате тру
дится 67 комсомольцев.

* Около 300 комсо
мольцев занимается в 12 
кружках политсети. Луч
шим признан кружок «Ос
новы коммунистической

морали» завода ЖБИ, 
где руководителем О. М. 
Прожерин.

* В комбинате за два 
года было проведено 27 
конкурсов трудового ма
стерства. В них приняло 
участие 70 молодых ра
бочих.

* В этой пятилетке мо
лодые рационализаторы 
подали 282 предложения,

общий экономический эф
фект от их внедрения со
ставил 129,6 тысячи руб
лей. Среди комсомольцев 
свыше 200 молодых ра
ционализаторов.

* В течение двух лет 
комсомольская организа
ция СДСК неоднократно 
занимала классные ме
ста в соревновании ком
сомолии района.

КОНФЕРЕНЦИЯ 
ПОСТАНОВИЛА

Признать работу ко
митета комсомола ДСК 
за отчетный период 
удовлетворительной.

Основным направле
нием в деятельности ко
митета комсомола из
брать ударный труд по 
выполнению социали
стических обязательств 
к 60-летию Великого 
Октября и 60-летию со 
дня рождения комсомо
ла. Новому комитету 
комсомола руководство
ваться в своей работе 
решениями XXV съез
да КПСС и XVII съез
да ВЛКСМ.

Комитету комсомола 
совместно с профсоюз
ной организацией про
должить работу по тру
довому воспитанию мо
лодежи: улучшить ор
ганизацию и проведе
ние трудовых турни
ров; усилить работу по 
созданию комсомоль
ско-молодежных кол
лективов на заводе 
ЖБИ, в СУ и развер
нуть соцсоревнование 
между ними в честь 60- 
летия ВЛКСМ; усилить 
борьбу за повышение 
производительности тру
да, улучшение качест
ва работ, экономию 
сырья и материалов; ак
тивно развивать движе
ние наставничества; от
работать на комсомоль
ских субботниках по 20 
человеко-часов и зара
ботанные средства пе
ревести в Фонд мира.

Глубже вникать в 
вопросы общеобразова
тельной, политической 
и экономической учебы.

Создать оператив
ный комсомольский от
ряд при общежитиях в 
районе улиц 8 Марта 
и Большакова.

Возобновить работу 
детского дворового клу
ба в поселке завода 
ЖБИ.

Комитету комсомо
ла направлять работу 
штабов «КП» на борь
бу за культуру произ
водства, за экономию 
строительных матери
алов и качество работ, 
за повышение произ
водительности труда, 
трудовой дисциплины, 
создать сквозные посты 
качества в управлениях 
и цехах завода.

Улучшить шефскую 
работу в школах № 82 
и № 47.

Комитету комсомо
ла совместно с советом 
ДСО вести постоянную 
работу по улучшению 
физического воспита
ния молодежи, добить
ся сдачи норм ГТО 
каждым комсомольцем 
и каждым молодым ра
бочим, улучшить рабо
ту по военно-спортив
ной подготовке допри
зывной и призывной 
молодежи.

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» СТР. 2



Подконшропь
ИЗОЙ®

В ЧЕСТЬ ЮБИЛЕЯ ОКТЯБРЯ
С каждым днем, 

приближающим нас к 
славному юбилею Ок
тября, в группу народ
ного контроля завода 
металлоконструк ц и й 
все чаще поступают ра
порты народных конт
ролеров о трудовых ус
пехах, посвященных 
знаменательной дате.

В день принятия но
вой Конституции СССР 
о досрочном заверше
нии производственных

заданий двух лет пяти
летки одними из пер
вых на предприятии до
ложили бригады, ко
торые возглавляют на
родные контролеры 
Н. П. Бакин, М. Д. 
Скачков и А. К. Чер
няев. Активно участ
вуя в общественном 
смотре по изысканию 
резервов повышения 
производительн ости 
труда и качества рабо
ты, дозорные нашего 
завода внесли 62 пред

ложения с экономиче
ской эффективностью 
свыше 30 тысяч руб
лей. Звания «Лучший 

по профессии» добились 
народные контролеры 
В. В. Вахрамеев, В. К. 
Томилов, Н. А. Чирко
ва и другие.

Н. ТАРАСЕНКО, 
председатель 

группы народного 
контроля завода 

металлоконст
рукций.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
За активную и пло

дотворную работу в ор
ганах народного конт
роля председатель 
группы народного конт
роля производственного 
объединения «Полигра
фист» Е. П. КРУТО
ВА, заведующая отде
лом торговли РК НК 
Л. П. ШАДРИНА и 
заведующий сектором 
отдела науки РК НК 
И. А. ДМИТРИЕВ на
граждены Почетными 
грамотами областного 
комитета НК.

I
’ К 60-ЛЕТИЮ ОРГАНОВ 

НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

В районном комитете народного контроля " 1 1

ПРЕСЕКАТЬ БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ
Сравнител'ьно немно

го времени прошло с тех 
прр, как в 1965 году бы-

Органы 
контроля

народного
я^зляются

ло
ние

принято постановле-
линно народными

под- 
не

о
органов

преобразовании 
партийно-госу-

дарственного контроля в 
органы народного конт
роля, но они уже пре
вратились в большую об
щественную силу. В их 
работе активное участие 
принимают десятки мил
лионов рабочих, колхоз
ников, (представителей 
интеллигенции и служа
щих Советской Армии.

только по своему соста
ву, но и по методам ра
боты. Один из важней
ших принципов работы 
органов народного конт
роля — массовость. 
В. И. Ленин постоянно 
подчеркивал, что в со
циалистическом государ
стве контроль должен 
носить всенародный ха
рактер. «Учет и контроль, 
которые необходимы для 
перехода к социализ-

СЛЕДУЯ

Октябрь — середина 
осени, но нет-нет и по
сыпет снежная крупа, по- 
зимнему задуют холод
ные ветры. Все ли пред
приятия и организации 
района заблаговременно 
подготовились 1к работе в 
осенне-зимний период?

В ходе проверки, про
веденной внештатными ин
спекторами районного ко
митета народного контро
ля, установлено, что на ме
бельной фабрике «Аван
гард», например, меропри
ятия по .подготовке произ
водства к отопительному 
сезону выполнены далеко 
не полностью. Тан, заме

на трубопроводов прове
дена лишь частично, во 
многих цехах не смонти
рованы отопительные сис
темы, обнаружен ряд дру
гих недостатков.

Районный комитет на
родного контроля на сво
ем заседании, которое 
проходило в сентябре, 
предупредил главного ин
женера предприятия В. И. 
Максимова за безответст
венное отношение к под
готовке фабрики и приле
гающих жилых массивов 
к зимнему отопительному 
сезону и обязал его вы
полнить все работы в ко
роткие сроки.

В июне этого года ко
митетом был рассмотрен 
вопрос о нарушении го
сударственной дисципли
ны в мастерских Сверд
ловского научно-производ
ственного лесозаготови
тельного объединения. Ге
неральному директору 
объединения Б. А. Дееву 
было указано на слабый 
внутриведомственный кон
троль, умышленное зани
жение остатков металла, 
искажение отчетности о 
выпущенной продукции.

Однако, как показала 
вторичная проверка, ру
ководство объединения к 
рекомендациям комбина

та не прислушалось, прин
ципиальной оценки до
пускаемым нарушениям 
не дало.

За игнорирование по
становления РК НК, пе- 
пресечение незаконных 
действий генеральному 
директору объединения 
Б. А. Дееву объявлен 
выговор. За нанесенный 
государству материаль
ный ущерб на него про
изведен денежный начет 
в размере месячного ок
лада. Руководству объе
динения предложено ус
транить имеющиеся недо
статки, укрепить государ
ственную дисциплину на 
производстве.

ЛЕНИНСКИМ.
ЗАВЕТАМ
Дозорные рука об руку 
работают с обществен
ными контролерами 
ПрОфСОЮЗОВ, КОМСОМОЛЬ
СК им и «прожекториста
ми», депутатами мест
ных Советов.

19 декабря 1968 года 
ЦК КПСС и Совет Ми
нистров СССР утверди
ли «Положение об орга
нах народного контроля 
в СССР», в котором оп
ределено место народно
го контроля в Советском 
государстве, задачи, обя
занности, права, формы 
и методы его деятель
ности, роль широких 
масс трудящихся в осу
ществлен и и контроля и 
проверки исполнения. 
Этот важный документ 
построен на прочном 
фундаменте ленинского 
учения о роли в совет
ском обществе подлинно 
массового и постоянно 
действующего контроля. 
Он воплощает в себе все 
лучшее, что дал опыт 
деятельности контроль
ных органов страны.

«Положение об орга
нах .народного контроля 
в СССР» — это документ 
большой политической 
важности. В нем толу чи
ли дальнейшее развитие 
ленинские принципы ор
ганизации контроля в ус-

му, — говорил Владимир 
Ильич, — могут быть 
только массовыми».

Участвуя в деятельно
сти органов контроля, со
ветские люди приобща
ются к активной общест
венно - хозяйственной и 
государственной работе. 
В этом и состоит воспи
тательная функция орга
нов народного контроля 
в СССР, так как они раз
вивают у людей чувство 
хозяина страны, чувство 
ответственности каждого 
за дела всего общества.

Важнейший принцип 
деятельности органов на
родного контроля — 
принцип гласности. В. И. 
Ленин учил, что трудя
щиеся, как подлинные хо
зяева страны, должны 
быть своевременно ос
ведомлены о положении 
дел, о ходе и результа
тах проверок, ревизий, 
рейдов, смотров. Глас
ность дает также воз
можность предостеречь 
наши кадры от повторе
ния аналогичных ошибок

На днях в районном 
комитете КПСС состоя
лось совещание, в кото^ 
ром приняли участие сек
ретари партийных орга
низаций, председатели 
групп и постов народного 
контроля учреждений 
культуры. На повестку 
дня совещания был вы
несен вопрос: «Об улуч
шении партийного руко
водства группами и по
стами народного контро
ля в свете Постановления 
ЦК КПСС «О партийном 
руководстве органами на
родного контроля в Лат
вийской ССР».

СОВЕЩАНИЕ В РАЙКОМЕ ПАРТИИ
Совещание проводил 

секретарь РК КПСС 
Е. А. Кузьмин. В его ра
боте принял участие пред
седатель районного ко
митета народного конт
роля Е. Я. Коркунов. В 
своем выступлении он 
говорил о высокой мис
сии народных контроле
ров, большой ответствен
ности, которая ложится 
на них в деле выявления 
и исправления недостат
ков, о руководящей и на
правляющей роли пар,»

тийных организации. 
Опытом работы с народ
ными контролерами сво
ей партийной организа
ции поделился секретарь 
парторганизации государ
ственной филармонии 
Н. И. Чернявский. О том, 
какая работа проведена в 
этом году группой народ
ного контроля ТЮЗа, рас
сказала председатель 
группы Л. И. Грибкова- 
Шарова.

В выступлениях дру
гих участников совеща

ния поднимались вопросы 
более четкого, скоордини
рованного руководства 
партийными бюро рабо
той народных контроле
ров, говорилось о необхо
димости помогать труп» 
пам и постам добиваться 
действенности проводи
мых рейдов и проверок.

Н. ФИЛОНОВ, 
зав. орготделом 

районного комитета НК.
11Ш11ПШШ1Ш1Ш1ШШ11ПШ1Ш11тН11111Ш1Ш111111ШШ11Ш11ШШШ11П11ШШ11111ШШ1Ш1111ШП1Ш11111Ш1Ш1111ШШ1Ш1ШП1Ш1ПШ111111Ш111111111ПИ1Ш1111Ш1111ШПШ

ловиях
строительства 
низма.

развернутого
комму-

В Положении указыва-, 
ется, что органы народ
ного контроля занимают 
важное место в совет
ском обществе, являясь 
одной из форм социа-

в Положении, широ-
кие массы трудящихся 
осуществляют право кон
троля в области эконо
мики, хозяйственного и 
культурного строительст
ва, участвуют в управ
лении делами государ
ства».

и промахов 
Ленинское 
гласного 
вскрываемых

в работе, 
требование 
осуждения 

недостат-
ков обязательно предпо
лагает показ того, что 
сделано по их устране
нию. Поэтому главная за
дача гласности контро-
ля показ его дейст-
венности, воспитание у 
советских людей созна
ния, что любой недоста
ток, мешающий успеш
ному развитию нашего 
общества, можно устра
нить.

Таким образом, в осно
ве принципов, на кото- 
рьих строится вся работа 
системы органов народ-

ОБМЕНЯЛИСЬ
ОПЫТОМ

20 октября в Качканаре 
состоялся областной семи
нар председателей групп 
народного контроля пред
приятий торговли. В его ра
боте принимала участие де
легация Кировского района, 
в составе которой была 
председатель группы народ
ного контроля областной 
конторы «Гастроном» А. В. 
Финогенова.

Выступив на семинаре, 
Александра Васильевна рас
сказала, в частности, о том, 
какая работа проведена до
зорными по достойной 
встрече юбилея Октября. 
Так, с начала года магази
нами конторы. «Гастроном» 
продано сверх плана това
ров более чем на 2 миллио
на рублей. В этом трудовом 
успехе есть немалая заслуга 
народных контролеров, ко
торые большое внимание в 
своей работе уделяют каче

ству поступающих товаров, 
соблюдению сроков их хра
нения и реализации, повы
шению культуры обслужи
вания.

Дозорные всегда были 
инициаторами поиска про
грессивных форм и методов 
работы. Только переход на 
сдельную оплату труда, осу
ществленный при содейст
вии народных контролеров, 
позволил на 30 процентов 
увеличить товарооборот и 
без ущерба производству 
сократить условно около 
ста человек обслуживающе
го персонала.

Широкий обмен опытом, 
состоявшийся на семинаре, 
позволил его участникам 
проанализировать еще име
ющиеся недостатки в дея
тельности групп и постов 
народного контроля пред
приятий торговли, нацелил 
всех дозорных на дальней
шее совершенст в о в а н и е 
форм и методов их работы.

Л. ШАДРИНА, 
зав. отделом 

торговли 
Кировского РК НК.

ПРОГРАММА ЗАНЯТИЙ 
для школ народных контролеров на 1977/78 учеб

ный год /
Октябрь. «Новая Конституция СССР и дальней

шее развитие социалистической демократии в Со
ветском государстве. Народный контроль — важ
ная форма участия трудящихся в управлении про
изводством».

Ноябрь. «Осуществление контроля за выполне
нием указаний XXV съезда КПСС о более рацио
нальном использовании ресурсов и усилении режи
ма экономии. Задачи коллектива по успешному за
вершению плана второго года десятой пятилетки».

Декабрь. «Контроль за выполнением планов по
вышения производительности труда и качества вы
пускаемой продукции».

Январь. «Итоги работы коллектива, группы на
родного контроля в 1977 году и задачи по успеш
ному выполнению народнохозяйственных планов 
третьего года десятой пятилетки».

Февраль. «Задачи народных контролеров в 
укреплении государственной дисциплины и повы
шении ответственности работников за порученное 
дело».

Март. «Задачи групп и постов народного контро
ля в период проведения отчетно-выборной кампа
нии по выборам нового состава народного кон
троля».

Апрель. ;«Осуществление контроля за эффектив
ным использованием оборудования и фонда рабо
чего времени».

Маи. «Осуществление контроля за выполнением 
указаний партии и правительства об улучшении ра
боты по рассмотрению писем и организации приема 
трудящихся».

Июнь. «Гласность контроля — необходимое ус
ловие его действенности».

ного контроля, 
ленинские идеи,

лежат
полу-

чившие дальнейшее раз
витие в условиях развер
нутого строительства ком
мунизма.

СТРАНИЦА ПОДГОТОВЛЕНА НЕШТАТ
НЫМ ОТДЕЛОМ КИРОВСКОГО РАЙОННОГО 
КОМИТЕТА НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ.

К КАЖДОМУ—С ВНИМАНИЕМ
В статье 49 новой Кон

ституции СССР указано: 
«Должностные лица обя
заны в установленные 
сроки рассматривать 
предложения и заявления 
граждан, давать на них 
ответы и принимать не
обходимые меры». Надо 
оказать, что хотя нынче

летом у нас на заводе 
ЖВИ и был издан при
каз о наведении порядка 
с приемом трудящихся, 
во многих цехах сдвиги 
заметны мало. Народный 
контроль включил про
верку выполнения этого 
приказа в план своей ра
боты.

До сих пор нет табли
чек с днями и часами 
приема начальников це
хов в 6 и 9 цехах, а в 1 
и 4 цехах, хотя они и 
есть, прием фактически 
ведется без системы. Не 
ведутся журналы «приема 
по установленной форме, 
так что трудно устано-

вить, с каким вопросом 
обратился работник, ка
кие меры приняты.

Видимо, руководству 
этих цехов следует напо
мнить об обязанности с 
вниманием относиться к 
подчиненным.

Э. СОЛОДКОВА, 
член группы НК 

завода ЖВИ.
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йвии1||1||1|ив( Обзор стенной печати

КАКОЙ БЫТЬ СТЕНГАЗЕТЕ? '
В каждом цехе заво- 

I да ЖБИ есть своя 
стенгазета.. Но, к со
жалению, еще не везде 
работа стенной печати 

я пользуется вниманием 
а партийных и профсо

юзных организаций.
Газета «Формов

щик» — орган партбю
ро цеха № 1. Ветераны 

д цеха наверняка помнят 
и о прежней работе га

зеты. Номера отлича- 
I лись остротой выступ- 
I лений, интересным 

оформлением. Работа 
I редколлегии отмеча- 
® лась на слете редакто- 
|ров стенных газет. А 

вот в течение 1977 го
да было выпущено все
го 2 номера. И даже 
они не сохранились. 
Это произошло потому, 
что партбюро цеха 
(секретарь Н. В. Пе- 
нязь) ослабило внима
ние к работе редколле
гии, забыло о руковод
стве стенной печатью. 

| Об этом говорилось на 
- отчетно - выборном 

партийном собрании 
I цеха. Новый состав бю

ро обещал наладить ра
боту редколлегии.

■ В стенной печати за- 
|вода существует ряд 

характерных недостат
ков. Это, во-первых, 

' плохая периодичность 
изданий. В некоторых 

— цехах -вошло в привыч- 
|ку выпускать газету 

только к праздникам. 
Например, газета цеха 
№ 11. Редколлегия это
го цеха ограничивает 

— свою работу выпуском 
Е праздничных номеров.

Такие выпуски, конеч
но, нужны. Но одного 
этого мало. Партбюро

г 

цеха и редколлегия га
зеты забыли о некото
рых принципах стенной 
печати.

Теперь об оформле
нии. Часто не указано, 
чьим органом является 
газета, не поставлена 
дата, нет фамилии от
ветственного за номер. 
Фамилии авторов пи
шутся часто без ини
циалов или их вообще 
нет. На первый взгляд, 
вопросы мелкие и ма
лозначащие. Но от это
го зависит авторитет 
газеты.

Совсем недавно в 
цехе № 1 появилась 
стенгазета смены «А». 
Авторы назвали ее 
«Огонек». Когда чи
таешь ее номер, то сра
зу можно понять, в 
каком направлении ра
ботает редколлегия: 
борьба с бесхозяйствен
ностью и разгильдяйст
вом, с потерями рабо
чего времени, сырья и 
материалов. Вопросы 
актуальные, поданы 
очень интересно, живо. 
Но кто автор материа
лов, кто оформлял но
мер, неизвестно. Эту 
ошибку можно ветре-, 
тить и в других газетах.

Орган парторгани
зации цеха наружных 
коммуникаций — га
зета «Сантехник». Вы
пускается регулярно, 
но в последнее время 
редколлегия все чаще 
ограничивается лишь 
праздничными номера
ми. Они оформлены 
старательно, с выдум
кой.

|В 16 цехе мне пока
зали целую кипу стен- 
газет. Красочно офор- 

■■ивиииии » 

мленные, злободнев
ные, они оставляют хо- В 
рошее впечатление. ~ 
Каждый номер «Тепло
энергетика» — это жи
вой отклик на события, 
происходящие в кол- | 
лективе цеха, завода. _ 
Например, в последнем В 
номере помещен мате
риал начальника цеха 
Н. М. Вашляева «На
рушителей к ответу». | 
Говорится там, что в 
цехе очень много нару
шителей трудовой дис- I 
циплины. Названы фа
милии прогульщиков, | 
количество прогулов. _ 
Здесь же помещена за- I 
метка Г. Гаряева «Ре
монт—дело общее». По- 
-деловому и остро под
нимаются вопросы ор
ганизации производст- д 
ва, усиления режима = 
экономии, укрепления 
трудовой дисциплины. 
Отрадно, что часто ав
торами заметок явля
ются бригадиры, инже- I 
нерно-технические ра
ботники, рабочие.

В этом обзоре назва- ] 
ны не все стенгазеты. 
Но отмеченные недос
татки, как уже говори
лось, характерны и для 
стенгазет остальных це- 1 
хов. Необходимо тща- н 
тельно подбирать со
став редколлегий стен- 
газет, добиваться, что
бы каждый номер все
сторонне отражал = 
жизнь коллектива, до- Я 
ходчиво рассказывал о 
его задачах, содержал 
оперативную информа
цию. Только тогда - 
стенная печать станет | 
интересной и авторитет- I 
ной.

П. ИВАНОВ.
■НШ1

На снимке: цех раскроя половой доски в УПТК.

РАЗГОВОР ПО ДУШАМ
На прошлой неделе в 

мужском общежитии № 2, 
что по улице Большакова, 
прошло заседание общест
венной приемной. Жиль
цы общежития, работаю
щие в ДСК, встретились 
с юристами, руководством 
комбината.

Прокурор Ленинского 
района Л. И. ДОКТОРОВ 
выступил с беседой об ад
министративной ответст
венности граждан за пра
вонарушения. А затем на
чался откровенный разго
вор о делах личных и 
общих. Начало ему поло
жил начальник ДСК К. Е. 
КАЛИНОВСКИЙ, кото
рый рассказал о состоя
нии дел по сдаче объектов, 
по выполнению показате
лей комбината накануне 
юбилея Советской власти. 
Остановился Кирилл Ев

геньевич и на перспекти
вах развития крупнопа
нельного домостроения. 
Разумеется, присутствую
щие с живым вниманием 
выслушали начальника 
комбината. А потом была 
откровенная беседа о на
болевших вопросах тру
да и быта молодых рабо
чих.

На вопрос жильцов да
ли ответы заместитель на
чальника комбината по 
быту Р. Л. Турко, юрис
консульт Э. Л. Кузьмина. 
Начальнику ЖКК В. Т. 
Степаненко и секретарю 
парторганизации М. И. 
Ивойлову, бывшим на 
встрече, предложено в ко
роткий срок устранить от
меченные неполадки с 
сантехникой в общежитии, 
тщательно следить за соб
людением нормальных бы

товых условий. Особенно 
много нареканий вызыва
ет работа столовой при 
общежитии. Тут же было 
решено создать с участием 
жильцов комиссию для 
контроля столовой.

В разговоре принял 
участие и секретарь коми
тета ВЛКСМ ДСК В. Фу 
калов. Он сказал о том, 
что юноши и девушки, 
проживающие в общежи
тии, не проявляют инициа
тивы для того, чтобы сде
лать свой досуг более на
сыщенным и интересным. 
Мало посещают располо
женный рядом спортзал, 
различные кружки в ДК 
имени Горького. Был за
тронут также и вопрос о 
создании при комплексе 
общежитий оперативного 
комсомольского отряда.

С. ВОЛКОВ.

О МУЖЕСТВЕ
Давно пользуются за

служенной популяр
ностью у школьников 
заводского поселка за
седания «Клуба инте
ресных встреч», кото
рые ежемесячно прово
дят работники клуба 
завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола. 
Свердловские компози
торы, художники, поэ
ты всегда с удовольст
вием выступают перед 
благодарной ребячьей 
аудиторией.

Вот и на прошлой 
неделе в гости к учени
кам шестых и седьмых 
классов пришел извест
ный уральский писа
тель Я. Л. Резник, по
святивший свои произ
ведения самоотвержен-

ВО ДВОРЦЕ
Сегодня в читальном 

зале ДК им. Горького 
в 15 часов состоится 
встреча с героями ог
ненных лет. В ней при
мут участие участники 
гражданской войны и 
писатели.

* # 4г
Детский сектор

Дворца культуры про
водит «Неделю рево
люционной славы».
Каждый день этой не
дели насыщен меро
приятиями. 31 октября 
проводится тематиче
ский вечер «Мы сла
вим родину Октября».
1 ноября состоится ут
ренник «Праздник ок- 
тябрятокой звездочки», 
а для старшеклассни
ков в 14 часов 30 ми
нут беседа «Соратники 
Ленина на Урале». 3 

ным героям револю
ции. Затаив дыхание, 
слушали ребята взвол
нованный рассказ пи
сателя о мужестве и 
стойкости большеви
ков, о иреданном левин’ 
це, нашем земляке Яко
ве Михайловиче Сверд
лов, о встречах с его 
дочерью Верой Яков
левной.

Встреча с Я. Л. Рез
ником не оставила 
школьников равнодуш
ными. Семиклассники 
решили написать сочи
нение на тему «Герои 
революции».

Т. ПАКИНА, 
заведующая дет

ским сектором 
клуба завода ЖБИ.

КУЛЬТУРЫ
ноября — День кино. 
Из цикла «Летопись 
революционной славы» 
будет показан фильм 
«Великие голодран
цы». Для старшеклас
сников в малом зале со
стоится беседа «Ленин
ская гвардия «Урала». 
На следующий день на
мечен тематический .ве
чер «В боях рожден
ный комсомол», где 
юноши и девушки 
встретятся с участни
ками революции на 
Урале. С 6 по 8 ноября 
будут демонстрировать
ся для ребят фильмы, 
посвященные праздни
ку Октября. А 7 нояб
ря юные артисты пока
жут свое искусство в 
концерте детской само
деятельности.

В. РАЕВА.

Тй/янов—
Мякишев не спал всю 

ночь. Он много курил, пил 
минеральную воду, часто 
подходил к форточке по
дышать свежим воздухом и 
снова садился за стол, за
валенный бумагами, спра
вочниками и чертежными 
принадлежностями. Он был 
поглощен работой и не за
мечал вокруг ни пустых бу
тылок из-под нарзана, ко
торые гремели под столом 
от случайного прикоснове
ния ног, ми сердитой жены, 
несколько раз заглядываю
щей в его комнату. Единст
венным, что отвлекало его 
от расчетов, над которыми 
он, наверное, первый раз 
за всю жизнь не спал всю 
ночь, были возникающие 
перед глазами удивленные 
лица сотрудников, восхи
щенные взгляды друзей и 
крепкое, уважительное ру
копожатие «главного». Прав
да, под утро он на несколь
ко .минут вздремнул и уви
дел во сне .институтский ор
кестр.

Была защита диплома. 
Пили шампанское, танце
вали, веселились. Мякишев 
играл на трубе прощальный 
блюз, а после ему подари
ли сувенир — подставку 
для карандашей в виде тру
бы, исполненную под хру
сталь. Но когда эта под
ставка, расплывчатая и ту
манная, вдруг стала резкой 
и прочиталась надпись: 
«Лучшему трубачу», Мяки
шев очнулся. Зазвонил бу
дильник. Наступило утро.
. В кабинете главного ин
женера все были в сборе. 
Мякишев поздоровался, 
сел на стул и придвинулся 
к столу.

— Ну что ж, будем начи
нать. Значит, так! Вчера 
меня вызывали в главк. Я 

там выкручивался и так и 
эдак, но все без толку. Ко
роче говоря, проект мы 
должны сдать к двадца
тому.

— Как? Почему? — раз
дались голоса.

От души пошумев и по
кричав, сотрудники, гремя 
стульями, стали расходить
ся. Двое мужчин, выходив
ших последними, удивлен
но взглянули на Мякишева, 
продолжавшего сидеть.

ХРУСТАЛЬНАЯ ТРУБА
— Тебе чего? — спросил 

«главный», когда все вы
шли.

— Вот, — ответил Мяки
шев и протянул рулон.

— Интересно, интерес
но, — бормотал «главный», 
внимательно разглядывая 
чертеж. — Вот что, Мяки
шев, чррез несколько 
минут,— сказал он, — про
ект переделывать поздно. 
Ты сам только что видел, 
что тут творилось. Согла
сен?

— Видите ли... — про
бормотал он.

— Молодец, я так и ду
мал, что ты возражать не 
будешь, — перебил его 
«главный». — Да, кстати, 
сколько ты у нас в инсти
туте?

— Пять, — пробормотал 
Мякишев с отвращением.

— Пять? Так вот, я уже 
давно думал, да как-то вре
мени все не было, текуч
ка, знаешь ли... В общем, 
принимай отдел.

— Я... Я не знаю, — сму
тился Мякишев. — Мне бы 
хотелось...

— Да брось ты, — весе
ло перебил «главный». — 
Ну что ты в самом деле. Я 
ведь вижу, что сообража
ешь ты хорошо, поэтому и 
даю тебе отдел. Кстати, с 
тебя коньяк, — подмигнул 
он.

— Да нет, я понимаю...
— Вот и договорились. 

Принимай дела.
Мякишев встал и, нелов

ко повернувшись, вышел 
из кабинета. На лестничной 

площадке второго этажа ку
рили двое мужчин, вышед
ших последними из каби
нета «главного».

— Ну, что ты там с «глав
ным»? — спросил один из 
них у проходившего мимо 
Мякишева.

— Да так, — небрежно 
бросил он, — буду прини
мать отдел.

Мужчины удивлялись, хло
пали Мякишева по плечу и 
пожимали руку.

Дома Мякишев достал из 
шкафа подушку, бросил ее 
на тахту и лег, закинув ру
ки за голову. Ему приснил
ся приемный пункт стекло
тары. Яша, маленький, лы
сый с нагловатым взглядом 
приемщик, внимательно ос- 
матривал горлышки буты
лок, выставленных Мякише- 
вым, и все до единой от
браковывал. Мякишев хва
тал каждую из них и убеж
дался, что они действитель
но с дефектом. Мякишев со 
страхом смотрел, как ката
строфически уменьшается

— * Рассказ
выстроенный им ряд. Когда 
осталась последняя бутыл
ка, Мякишев понял, что 
это конец и что ждать уже, 
собственно говоря, нечего. 
На лбу у него выступил 
холодный липкий пот. 
Яша долго крутил бу
тылку в руках, подно
сил ее то к глазам, то 
ближе к свету и, наконец, 
бросил в ящик, который тут 
же был подхвачен грузчи
ками. Мякишев взял с при

лавка семнадцать копеек и 
вдруг заметил, что в ячей
ке ящика, куда была бро
шена бутылка, лежит хру
стальная труба. Мякишев 
дико закричал и рванулся в 
склад, опрокидывая сетки, 
сумки и рюкзаки, набитые 
бутылками. Очередь взвол
новалась, кто-то крикнул: 
«Псих», кто-то стукнул 
его по шее. «Взбесился! Бе
лая горячка!» — голосили 
женщины. Мякишев ниче
го не слышал. Он ворвался 
на склад и побежал за 
грузчиками, уносившими 
ящик. Когда Мякишев под
бежал к машине, шофер 
закрывал борт. Мякишев 
хотел залезть в кузов, но 
чьи-то руки обхватили его 
сзади и оттащили в сторо
ну. Он вырывался, кричал, 
но тут навалился кто-то 
еще, побежали за верев
кой, и Мякишев перестал 
сопротивляться.

Машина, позвякивая стек
лом, тронулась, а Мяки
шев, уже связанный по ру
кам и ногам, сидел на ящи
ке и плакал, глядя ей вслед.
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